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La Selección refleja la diversidad de la sociedad	
Referencias  y  fechas:  Las mañanas  de RNE  ‐  Josep  Cuní  ‐  15/07/2024  –  entrevista  a  Pilar  Alegría, Ministra  de  Educación, 
Formación Profesional y Deporte, a raíz de la victoria de la Roja en la Eurocopa. (duración de la selección 2mn13) 

audio completo disponible en https://www.rtve.es/play/audios/las‐mananas‐de‐rne‐josep‐cuni/mananas‐rne‐inigo‐alfonso‐
pilar‐alegria‐seleccion‐representa‐diversidad‐nuestra‐sociedad/16186222/  

Locutor  Josep Cuní: Pilar Alegría, Ministra de Educación, Formación Profesional y Deporte, 
¡buenos días ministra! 

Pilar Alegría, ministra de Educación y Deportes: ¿Qué tal? ¡Muy buenos días! Muy contenta … 

Locutor Josep Cuní: Sí, es una mañana muy alegre para el deporte español y para este país 
claro. 

Pilar Alegría, ministra de Educación y Deportes: ¡Absolutamente! Vivimos todos un domingo 
excepcional, primero con esta victoria ¿no? del gran Carlos Alcaraz y  luego con esta cuarta 
Eurocopa la verdad que fue … ha sido un domingo redondo, lleno de alegría, de ilusión y al fin 
sobre todo de enhorabuena ¿no? a estos grandes y magníficos jugadores. 

Locutor  Josep  Cuní:  Sí,  usted  lo  vivía  ayer  en  el  estadio,  ¿cómo  fue?  ¿cómo  fue  esta 
experiencia? 

Pilar Alegría, ministra  de  Educación  y Deportes:  Bueno,  pues,  ¡imagínese! Maravilloso,  la 
verdad que se vivió una noche espectacular, ¿qué le voy a decir? 

Locutor Josep Cuní: La Selección más diversa de la historia del país, ministra, hace historia y 
se convierte en una foto muy positiva de lo que es la sociedad española hoy, ¿no? 

Pilar  Alegría,  ministra  de  Educación  y  Deportes:  ¡Sí,  totalmente!  Y  además  sobre  todo 
también  yo  creo  que  desde  el  punto  de  vista  deportivo  tenemos  una  gran  selección  de 
presente, pero sobre todo yo creo que también tenemos una gran selección con un futuro 
absolutamente  brutal,  si  me  permite.  Y  efectivamente  yo  creo  que  también  la  Selección 
española representa pues la diversidad propia ¿no? de nuestra propia sociedad, sobre todo 
además con jugadores ¿no? que ellos mismos lo han ido contando durante este tiempo, que 
vienen de familias lógicamente que han venido aquí a España con la intención de buscar un 
futuro mejor después de mucho sufrimiento y hoy lógicamente todos podemos felicitarnos 
por estos magníficos jugadores especialmente en el caso de Nico pero también en el caso de 
Lamine que nos han hecho disfrutar y gozar tanto durante toda esta Eurocopa. 

Locutor Josep Cuní: En pleno debate sobre la inmigración en nuestro país esto nos demuestra 
que la integración es posible y que solo hay que dar oportunidades ¿no? a las personas. 

Pilar  Alegría,  ministra  de  Educación  y  Deportes:  ¡Absolutamente!  ¡Absolutamente!  Que 
lógicamente  la gente,  cuando  tiene que venir  aquí  a España,  seguramente  lo hace porque 
tiene que salir de una realidad absolutamente compleja en la que vive buscando una mejor 
oportunidad, sobre todo para sus hijos y para su familia y evidentemente cuando el país les 
da esa oportunidad bueno pues vemos casos evidentemente como el caso de estos jugadores 
y el de muchas otras personas que han podido encontrar aquí en nuestro país en España un 
futuro mejor para ellos y especialmente como yo digo para sus hijos también. 

 

 



_____________________________________________________________________ 
  ‐ 2 ‐E.Besnard‐Javaudin, Profesor de español CPGE lycée Chateaubriand, Rennes 

Giros interesantes – muletillas orales 
 

Locutor  Josep  Cuní:  Pilar  Alegría,  Ministra  de 
Educación,  Formación  Profesional  y  Deporte, 
¡buenos días ministra! 

Pilar  Alegría,  ministra  de  Educación  y  Deportes: 
¿Qué tal? ¡Muy buenos días! Muy contenta … 

Locutor  Josep Cuní:  Sí, es una mañana muy alegre 
para el deporte español y para este país claro. 

Pilar  Alegría,  ministra  de  Educación  y  Deportes: 
¡Absolutamente!  Vivimos  todos  un  domingo  excepcional,  primero  con  esta 
victoria  ¿no?  del  gran  Carlos  Alcaraz  y  luego  con  esta  cuarta  Eurocopa  la 
verdad que fue … ha sido un domingo redondo, lleno de alegría, de ilusión y 
al  fin  sobre  todo  de  enhorabuena  ¿no?  a  estos  grandes  y  magníficos 
jugadores. 
Locutor Josep Cuní: Sí, usted lo vivía ayer en el estadio, ¿cómo fue? ¿cómo fue 
esta experiencia? 
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Pilar Alegría, ministra de Educación 
y  Deportes:  Bueno,  pues, 
¡imagínese! Maravilloso,  la verdad 
que  se  vivió  una  noche 
espectacular, ¿qué le voy a decir? 
Locutor  Josep  Cuní:  La  Selección 
más diversa de  la historia del país, 
ministra,  hace  historia  y  se 
convierte en una foto muy positiva 
de  lo  que  es  la  sociedad  española 
hoy, ¿no? 

Pilar Alegría, ministra de Educación 
y  Deportes:  ¡Sí,  totalmente!  Y 
además sobre todo también yo creo 
que  desde  el  punto  de  vista 

deportivo tenemos una gran selección de presente, pero sobre todo yo creo 

 
Jugadores nacidos en España, pero con 

raíces africanas: Lamine Yamal, hijo de 

padre  marroquí  y  madre 

ecuatoguineana ‐ Nico Williams, hijo de 

ghaneses que huyeron África y entraron 

clandestinamente  en  España  para 

buscar un futuro mejor. 
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que también tenemos una gran selección con un futuro absolutamente brutal, 
si me permite.  Y  efectivamente  yo  creo que  también  la  Selección española 
representa pues la diversidad propia ¿no? de nuestra propia sociedad, sobre 
todo  además  con  jugadores  ¿no?  que  ellos  mismos  lo  han  ido  contando 
durante este tiempo, que vienen de familias lógicamente que han venido aquí 
a  España  con  la  intención  de  buscar  un  futuro  mejor  después  de  mucho 
sufrimiento  y  hoy  lógicamente  todos  podemos  felicitarnos  por  estos 
magníficos  jugadores especialmente en el  caso de Nico pero  también en el 
caso de Lamine que nos han hecho disfrutar y gozar tanto durante toda esta 
Eurocopa. 
Locutor Josep Cuní: En pleno debate sobre la inmigración en nuestro país esto 
nos  demuestra  que  la  integración  es  posible  y  que  solo  hay  que  dar 
oportunidades ¿no? a las personas. 
Pilar  Alegría,  ministra  de  Educación  y  Deportes:  ¡Absolutamente! 
¡Absolutamente! Que  lógicamente  la  gente,  cuando  tiene que venir  aquí  a 
España,  seguramente  lo  hace  porque  tiene  que  salir  de  una  realidad 
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absolutamente  compleja  en  la  que  vive  buscando  una mejor  oportunidad, 
sobre todo para sus hijos y para su familia y evidentemente cuando el país les 
da esa oportunidad bueno pues vemos casos evidentemente como el caso de 

estos jugadores y el 
de  muchas  otras 
personas  que  han 
podido  encontrar 
aquí en nuestro país 
en España un futuro 
mejor  para  ellos  y 

especialmente 
como  yo  digo  para 
sus hijos también. 
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Demografía ‐ Los españoles del futuro: Uno de cada tres niños nacidos 
en España es hijo de extranjeros 

ALEJANDRA  OLCESE,  El 
Mundo, 19/05/2023 

En  España  cada  hora 
nacen  38  niños  y  12  de 
ellos  son  de  padre  o 
madre  nacida  en  el 
extranjero (el 32,4%). En 
algunos municipios como 
Salt,  en  Gerona,  este 
porcentaje  llega  al 
75,7%.  Ellos  son  los 
españoles  del  futuro  y 
conformarán  una 

población con el doble de diversidad que la actual.  


